

Medienmitteilung 6. Februar 2025 / kw

## Neue Leitende Ärztin für Palliativmedizin am Standort Langnau

**Die Palliativmedizin am Spital Emmental wird ausgebaut. Im März stösst die Palliativmedizinerin Petra Mair zum Team. Ab dann profitieren auch die Patientinnen und Patienten im oberen Emmental vom wohnortnahen Angebot der spezialisierten Palliative Care in Langnau.**

Im Fachbereich der stationären spezialisierten Palliative Care (SSPC) werden Patientinnen und Patienten mit chronisch fortschreitenden oder lebensbedrohenden Krankheiten in komplexen Situationen betreut, die Bedarf nach einer Spitalbehandlung haben. Bisher wurden diese Patientinnen und Patienten im Spital Emmental in Burgdorf behandelt. Ab März wird die SSPC auch am Standort Langnau angeboten. Dann nimmt die Palliativmedizinerin Dr. med. Petra Mair ihre Arbeit als Leitende Ärztin in Langnau auf.

### Pflegende und Ärzteschaft arbeiten Hand in Hand

Die Fachärztin FMH für Allgemeine Innere Medizin mit dem Interdisziplinären Schwerpunkttitel in Palliativmedizin wird die SSPC gemeinsam mit der Palliativmedizinerin Dr. med. Barbara Affolter in Langnau anbieten. Letztere war massgeblich daran beteiligt, die SSPC am Spital Emmental in Burgdorf aufzubauen und erfolgreich zu etablieren. Vor drei Jahren wurde das Spital Emmental mit dem Label «Qualität in Palliative Care» ausgezeichnet. Künftig wird Barbara Affolter vermehrt auch am Standort Langnau anzutreffen sein. «Es freut mich sehr, können wir künftig auch Patientinnen und Patienten aus dem oberen Emmental, die spezialisierte Palliative Care benötigen, wohnortnah betreuen und diesen für unsere Gesellschaft zunehmend wichtigen Bereich am Spital Emmental ausbauen», sagt sie. Ebenfalls zum Team der spezialisierten Palliative Care gehört die Advanced Practice Nurse (APN) Maya Monteverde. Sie ist seit letztem April am Spital Emmental tätig und ergänzt aufgrund ihrer Aus- und Weiterbildung sowie ihrer langjährigen Berufserfahrung das Team perfekt. Maya Monteverde hat nach langjähriger Tätigkeit als Pflegefachfrau in der ambulanten und stationären Palliative Care 2024 den Master in Nursing Sciences abgeschlossen. Damit bringt sie ideale Voraussetzungen mit, um die Berufsfelder von Pflegenden und Ärzteschaft zu verbinden.

Für Patientinnen und Patienten in komplexen Situationen, welche zu Hause betreut werden können, bieten die drei Fachpersonen ambulante Sprechstunden in Langnau wie auch in Burgdorf an. Ausserdem sind sie auch in unterschiedlichen Funktionen im mobilen Palliativdienst Emmental (mpdEO) eingebunden. Sie fördern damit die sektorübergreifende Zusammenarbeit unter den spitalexternen und -internen Institutionen und für die einzelnen Patientinnen und Patienten eine nahtlose Betreuung.

### **Kompetenz und Erfahrung**

Petra Mair absolvierte ihr Humanmedizinstudium an der Georg-August-Universität Göttingen. Ihre ärztliche Laufbahn begann sie neben ihrer Promotion am Max Planck Institut für experimentelle Medizin als Assistenzärztin der Psychiatrie/Gedächtnisambulanz am Universitätsklinikum Göttingen. Anschliessend wechselte sie in die Schweiz, wo sie den grössten Teil ihrer Assistenzärztinnenzeit an verschiedenen Abteilungen des Inselspitals in Bern absolvierte, u. a. im Notfallzentrum, in der Palliativmedizin, Onkologie, Geriatrie oder auf der Intensivstation. Später arbeitete Petra Mair als Spitalfachärztin auf der Palliativstation von Diaconis Bern, als Oberärztin auf dem interdisziplinären Notfall des Sonnenhofspitals Bern sowie als Oberärztin am Universitären Zentrum für Palliative Care des Inselspitals Bern. Zuletzt war sie als Leitende Spitalfachärztin am Spital Thun tätig, wo sie die ärztliche Leitung der Palliativstation innehatte. Zusätzlich zu ihrer klinischen Tätigkeit engagierte sich Petra Mair als Dozentin, zuerst am Berner Bildungszentrum Pflege, später im Rahmen des Weiterbildungscurriculum Psychiatrie. Sie verfügt über die interdisziplinären Schwerpunkttitel in Klinischer Notfallmedizin und in Palliativmedizin.

«Mit Petra Mair stösst eine engagierte und erfahrene Kollegin zu uns, die den Bereich Palliativmedizin gemeinsam mit Barbara Affolter und dem spezialisierten interprofessionellen Team weiter stärken und Patientinnen und Patienten eine einfühlsame sowie hochqualitative Betreuung ermöglichen wird», sagt PD Dr. med. Robert Escher, Chefarzt und Leiter Medizinische Klinik Spital Emmental und fügt an: «Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit.»

### **Bildlegende:**

Petra Mair stösst am 1. März zum Team der Spezialisierten Palliative Care. (Bild: [zvg](#))

**Auskünfte für Medien:** PD Dr. med. Robert Escher, Leiter Medizinische Klinik Spital Emmental, erreichbar via Kommunikation, Tel. 034 421 21 79.